

Après dix ans de présidence, Bernard Le Hartel n'a pas souhaité se représenter. « Lorsque je suis arrivé, j'ai découvert le monde de l'insertion professionnelle. Depuis, il y a des tas de choses que je ne vois plus comme avant ».

À l'issue de l'assemblée générale de l'Atelier pour l'Emploi et la Formation (Apef) À tout'vapeur, qui se tenait l'autre vendredi soir à la Maison des associations, il a donc passé la main à Christine Warlop. Entrée dans l'association il y a dix-huit mois et vice-présidente depuis un an, Christine Warlop se voit donc confier les rênes de l'Apef. Bernard Le Hartel quitte donc la présidence avec un dernier bilan plus qu'honorable.

## Repasserie et boutique en hausse

Les chiffres d'affaires sont en progression par rapport à 2017. La repasserie enregistre une augmentation de 3,37 % avec 55 229 € contre 53 430 €. Cela représente 3 015 banettes de linge et 8 287 chemises pour 2 881 passages en caisse. La boutique suit la même évolution avec 75 617 € contre 73 557 €, soit une hausse de 2,8 %. Le nombre d'articles vendus est ainsi passé de 43 785 à 48 800. Les deux braderies mensuelles et la vente au kilo connaissent un succès grandissant. Par ail-



Salariés et partenaires assistaient à l'assemblée générale l'autre vendredi soir. L'occasion de remettre les diplômes PSC1 à neuf personnes en insertion (en haut).

leurs, 545 articles ont été donnés à vingt-sept familles adressées par les Restos du cœur, Soreso mais aussi les services sociaux et le Centre communal d'action sociale (CCAS). La collecte de textile a également progressé avec 329 tonnes contre 283. De nouveaux conteneurs ont notamment été installés sur le territoire de l'ancien canton d'Écos.

## 40 % de sorties positives

L'Apef a pour ambition d'aider les personnels en insertion à retrouver une dynamique de travail, à bénéficier d'une formation et à reprendre une place dans la société. En 2018, À tout'vapeur a accompagné quarante salariés, trente et une femmes et neuf

hommes. Pour beaucoup d'entre eux, les problèmes de qualification et de mobilité mais aussi de logement et de santé ont constitué des freins à l'emploi. Vingt-sept salariés et trois permanents ont bénéficié de 1 600 heures de formation en atelier (période de mise en situation en milieu professionnel, remises à niveau, atelier informatique, code de la route, etc.). Dix-neuf personnes sont sorties en 2018 mais la Direction régionale des entreprises, de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi (Direccte) n'en a retenu que quinze. Six d'entre elles sont considérées comme dynamiques, soit 40 % alors que l'objectif fixé par la Direccte est de 60 %. « Actuellement, c'est mission impossible », affirmait

Bernard Le Hartel.

## Diplômes PSC1

Sur le plan comptable, l'Apef a clos l'exercice 2018 avec un excédent de 36 173,02 €, c'est près de 10 000 € de plus que l'année précédente. Ces résultats témoignent de la bonne santé et de la bonne gestion de l'association. L'assemblée s'est terminée avec la remise des diplômes Prévention et secours civique de niveau 1 (PSC1) par André Vignon de La Croix-Rouge. Bravo à Aurélie Adam, Alain Blandamour, Xavier Brenne, Patricia Culot, Jérémy Duval, Laura Picache, Charlene Quesnel, Isabelle Solagne et Laure Tribout.

Guillaume Voisenet

IMPARTIAL du 28/03/2019

## LES ANDELYS

## Un bon bilan avant un départ

Après avoir « beaucoup appris, pendant toutes ces années, du monde de l'insertion, que je ne connaissais pas », **Bernard Le Hartel** a décidé de passer la main. Lors de l'assemblée générale, vendredi, la présidence de l'Atelier pour l'emploi et la formation (Apef) des **Andelys** a été transmise à Christine Warlop.

**CHIFFRES D'AFFAIRES EN HAUSSE**

Du côté des activités de l'association, tous les voyants sont au vert. La repasserie enregistre une hausse de 3,37 % de son chiffre d'affaires, qui est passé de 53 430 € en 2017 à 55 229 € en 2018. À la boutique, les ventes connaissent une augmentation de 2,8 % : elles atteignent 75 617 € en 2018, contre 73 557 € l'année précédente.

Quant à la collecte des tissus, elle vient de récupérer le secteur de l'ancien canton d'Écos.

Succès grandissant pour les braderies : les offres d'objets en tous genres sont même devenues un véritable problème car beaucoup d'entre eux, de qualité, sont vendus bien en dessous de leur valeur réelle.

**40 % DE SORTIES POSITIVES**

L'an dernier, l'Apef a accueilli 25 nouveaux salariés, dont 15 bénéficiaires du Revenu de solidarité active (RSA). Quarante salariés ont été accompagnés mais leur insertion a souvent été freinée par leur manque de mobilité. Vingt-sept salariés et trois permanents ont bénéficié de 1 600 heures de formation en atelier. Dix-neuf personnes sont

sorties en 2018 mais seulement 15 ont été retenues par la Direction régionale des entreprises, de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi (Direccte). Sur ces 15 sorties, six sont considérées comme dynamiques, soit 40 %, alors que l'objectif de la Direccte est fixé à 60 %.

**DES DIPLÔMES**

L'assemblée générale s'est achevée par la remise des diplômes Prévention et secours civiques de niveau 1 (PSC1), délivrés par la Croix-Rouge à Aurélie Adam, Alain Blandamour, Xavier Brenne, Patricia Culot, Jérémy Duval, Laura Picache, Charlene Quesnel, Isabelle Solagne et Laure Tributou.

**INFOS PRATIQUES**

Apef, 64, rue du Maréchal-Leclerc, aux Andelys. Tél. 02 32 54 57 17.



Neuf salariés ont reçu le diplôme Prévention et secours civiques de niveau 1 (PSC1)